

Intervención del diputado Fortunato Hernández Carbajal, en relación al día mundial del libro.

La vicepresidenta Gloria Citlali Calixto Jiménez:

Muchas gracias, diputada.

En desahogo del inciso “b” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Fortunato Hernández Carbajal, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Fortunato Hernández Carbajal:

Con su permiso, diputada presidenta.

Respetables diputados, compañeros.

Muy distinguidos representantes de los Medios de Comunicación.

Vamos a emitir un juicio acerca del día del libro que mundialmente se celebró y dice así en estos términos y opinión:

Cuenta Irene Vallejo en su libro “El Infinito en un Junco”, que cierto día bajo la sombra de un frondoso árbol a la orilla del río y liso, cerca de las murallas de Atenas. Sócrates le contó a Fedro el personaje del diálogo platónico que el dios Zeus de Egipto, visitó al rey de esa Nación para proponerle que aprovechará sus inventos para en señalarles a escribir a sus súbditos, la escritora española dice que el dios Zeus fue el inventor de las letras en el diálogo.

El rey Tamuz, le pregunto a Zeus, ¿qué utilidad tendría escribir? a lo

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 27 Abril 2022

que el inventor le contestó: Este conocimiento o rey harán más sabios a los egipcios es el elixir de la memoria y la sabiduría, Zeus es considerado el padre de la escritura no porque hubiera escrito algún libro citado por quien inventó las letras. Antes de él se escribía con signos y figuras, todo es tomado de la columna de José Miguel Alzate en el portal del tiempo.

El pasado 23 de abril se conmemoró otro día del libro en el mundo, muy posiblemente un día no muy especial al que políticos o funcionarios han dedicado o hecho algún esfuerzo extraordinario o sobresaliente, pero me ha parecido que aunque hayan transcurrido algunos días, es menester hacer una reflexión en torno a la función más que elemental a la importancia y trascendencia que han tenido en nuestras vidas y ahí sigue, podría decir que todas y todos hemos tenido la fortuna de leer más de un libro, decenas o quizá cientos.

El libro es el más poderoso instrumento para transformar la

realidad en que vivimos, es la herramienta generadora de la cultura, de la ciencia, del conocimiento científico y tecnológico, el espacio al que se reduce la función cultural, educativa y pedagógica del libro esa de los escritores, editorialistas, periodistas, investigadores, profesores, académicos, libreros, por vocación y lectores empedernidos que sabes que a través de ellos se encuentran otros mundos, otras culturas, otros sabes que enriquecen nuestra cultura y engrandecen nuestra existencia.

Desde aquí me permito felicitar a todas y a todos los que dedican algún esfuerzo para cultivar la cultura de la lectura y de la escritura de la edición y la publicación de libros, gracias a sus autores por mantener viva nuestra curiosidad y conocimiento, por informarnos y propiciar la imaginación y la reproducción de las ideas, por los libros es posible mantener la memoria individual y colectiva y anima nos traslada a momentos alegres, felices, también tristes, emocionantes y hasta de

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 27 Abril 2022

miedo, es poderosísima la capacidad de injerencia o de influencia de un libro de connotados escritores como Ignacio Manuel Altamirano, Juan Rulfo, Elena Garro, Francisco Zarco, Elena Poniatowska, por citar algunos nombres de reconocidas trayectorias en nuestro país o Cervantes, García Lorca, Cortázar, Borgues, Dickens, Tolstoy, Virginia Wolf, de aquellos tiempos de esplendor literario y por supuesto para aquellos que transformaron la sociedad estatal como Platón, Sócrates, Aristóteles, Zeneca y los filósofos contemporáneos que sentaron las bases del nuevo estado como Montesquieu, Voltaire y Russel entre muchos de esos mosaicos de pensadores que contribuyeron y forjaron las bases de una mejor organización política, económica y social de nuestros pueblos.

O como entenderíamos el universo o como entenderíamos el universo sin Albert Einstein, Charles Darwing, Nicolás Copérnico o Thomas Alba Edison, no alcanza el tiempo aquí para rendir homenaje a todos pero si

para decir que a través de los libros es posible transitar hacia una sociedad más justa en la que predomine la buena convivencia entre nosotros.

Termino citando a nuestro paisano el escritor y cuenta cuentos, cronista e historiador, don Juan Sánchez Andraca, que a propósito el día mundial del libro y al narrar sus vicisitudes de librero señaló: estoy convencido que la difusión del libro, la promoción de la lectura y el arte son las más eficaces herramientas para destruir la violencia, la vulgaridad, la demagogia, el maniqueo, la mentira y el robo, leer es el medio más eficaz de superación.

Es el alma más efectiva contra la verdadera pobreza, la pobreza mental.

Muchas gracias, es cuanto, diputada presidenta.

Muchas gracias.